

AR MENER RUZ

2021 | Série | Documentaire | Breton | Tous publics

GÉNÉRIQUE

Réalisation : Gérard Uginet

PRODUCTION, DISTRIBUTION, ...

Production : Tita productions

SOUTIENS

| Région Bretagne | CNC

MOTS CLÉS

patrimoine | architecture
| culture bretonne

LIEU(X) DE TOURNAGE

Saint-Goazec (29520)



SYNOPSIS

Le domaine de Trévarez, construit entre 1893 et 1907, en fait un des dernier château édifié en France, dans les Montagnes Noires par James de Kerjégu, président du Conseil Général du Finistère de l'époque. Son aspect Renaissance, ses espaces intérieurs démesurés, ses aménagements modernes et précurseurs pour le début du XXème siècle en font un monument qu'il est intéressant d'explorer dans sa singularité. Avant de devenir propriété publique, le manoir rouge (Ar maner ruz) n'a été occupé que quelques années par ses propriétaires. Il a longtemps été laissé à un abandon quasi total. Comme sur une voie désaffectée, une vie "sauvage" s'est développée. Cet usage reste mystérieux et peu connu puisque, précisément, il n'était pas licite. Il a surtout été le fait de riverains auxquels proximité et connaissance des lieux permettaient l'exploration. Notre série documentaire vise à rendre compte de cette sédimentation d'aventures humaines enfouies et encore secrètes. Dans notre démarche, raconter cette histoire, c'est la décliner en plusieurs volets sous forme thématique et chronologique, découpée en épisodes de durée variable. « L'attention portée à toutes les micro-histoires reliées au domaine sert à palper et restituer une « épaisseur de vie », raconte Gérard Uginet le réalisateur à l'initiative de la série. J'ai trouvé cette histoire humaine passionnante et à même de susciter l'intérêt du plus grand nombre en illustrant ce que la Bretagne peut entreprendre pour cultiver sa culture propre. J'ai donc eu envie de mettre en oeuvre ce projet de série de films documentaires. » Aujourd'hui il y a une vie publique du domaine et le nombre de visiteurs du site atteint les 130 000 par an avec un pic de 100 000 pour le Noël de Trévarez, rendez-vous bien identifié par les finistériens. Toute l'année des manifestations, des expositions et des animations sont l'occasion de redonner vie au domaine.